
 

RIUNIONE DEL 15 DICEMBRE 2017 

Con lettera 7 dicembre 2017, n. prot. 30310, è stata convocata l'Assem-

blea degli Utenti del Consorzio dell' Oglio in prima convocazione per le 

ore 20:00 del 14 dicembre ed in seconda convocazione per le ore 10:00 

del giorno 15 dicembre, presso la sede del Consorzio dell' Oglio. Risulta-

no presenti: Ing. Angelo Bergomi, Presidente; Sig. Ernesto Cancelli per il 

Consorzio Roggia Baiona; Sig. Giuseppe Paolo Piccinali Pezzoli per il 

Consorzio Roggia Vescovada; sig. Antonio Marchetti per il Consorzio 

Roggia Rudiana; ing. Giuseppe Falconi per le Rogge Castellana, Sale, 

Donna e Antegnata; ing. Federico Provezza per la Roggia Molina; ing. 

Stefano Loffi per il Consorzio Irrigazioni Cremonesi; Dott.ssa Francesca 

Vannutelli De Poli per il Naviglio Civico; dott. Alberto Rizzi per Inbre 

s.p.a.; dott. Bernardo Mignani per la soc. NK Hydro, ing. Marco Feder 

per la Soc. Enel. E’ presente anche i consiglieri Luigi Santus ed Enrico 

Caruna. Funge da segretario l’ Ing. Massimo Buizza. Il Presidente comu-

nica che sono presenti 31 voti su 47, quindi verificato essere validamente 

costituita l'adunanza, passa all' esame dell' ordine del giorno, che reca: 

1.  Lettura verbale  seduta precedente; 

2. Valutazioni sulla DG X/7391 della Regione Lombardia; 

3. Varie eventuali. 

1.  Lettura verbale seduta precedente 

Il Presidente procede alla lettura del verbale della seduta precedente; 

non essendovi osservazioni viene approvato all’ unanimità. 

2. Valutazioni sulla DG X/7391 della Regione Lombardia . 

Il Presidente ripercorre i passaggi effettuati in sede di Assemblea del 24  



 

novembre u.s. dopo la pubblicazione della Delibera in oggetto, in partico-

lare gli esiti della riunione avuta con i consulenti e le Utenze, convocata 

per il giorno 1/12 u.s. su mandato dell’ Assemblea, nella quale il prof. 

Pierluigi Viaroli e il dott. Marco Mancini hanno spiegato i campionamen-

ti effettuati, le metodiche e le tempistiche utilizzate, sottolineando che 

sono state conformi agli standard ufficiali e che sono stati adeguati alle 

indicazioni emerse nei Tavoli Tecnici riuniti nei sei anni di lavoro. Il 

Presidente informa che ha contattato l’ avv. Maria Cristina Zavatti, legale 

del Consorzio da molti anni, per chiederle un parere e in questa occasione 

ha saputo dell’ intenzione dell’ avvocato di cessare la propria attività 

personale per motivi di età, per cui non potrà assistere il Consorzio nel 

caso sia deciso di ricorrere avverso la Delibera regionale. Comunque ha 

inviato al Consorzio un proprio parere sulla questione, autorizzando la 

sua eventuale trasmissione al legale a cui potrebbe essere affidato l’ inca-

rico. Nella lettera l’ avv. Zavatti sottolinea che i soggetti interessati ad 

agire sono le Utenze del Consorzio ed auspica che la decisione sia presa 

unanimemente.. 

Interviene Loffi per informare che anche al Consorzio dell’ Adda stanno 

valutando l’ opportunità di fare ricorso, anche se non hanno posizioni 

concordi; personalmente è favorevole a presentare il ricorso, auspicando 

che partecipi anche il Consorzio dell' Oglio, perché nella delibera sono 

avanzate censure contro l’ operato del Consorzio. Infine propone un lega-

le a lui noto a cui affidare l’ incarico. Interviene Rizzi per sottolineare 

che ritiene il Consorzio dell'Oglio parte lesa dalla delibera, preso atto dei 

suoi contenuti, e che è favorevole a presentare ricorso, per tutelare le 

Utenze dal danno economico e di immagine che potrebbe derivare dalla 



 

DG regionale; inoltre ritiene che i consulenti per la sperimentazione deb-

bano seguire il Consorzio e partecipare alla stesura di memorie difensive 

o quant’ altro richiesto dall’ azione legale. A sua volta indica un legale 

che ha seguito diverse cause per la sua società, con esiti posit ivi. 

Prende la parola Mignani, che si dichiara favorevole a presentare ricorso, 

sia le Utenze che il Consorzio dell'Oglio, supportati dai consulenti tecni-

co-scientifici; a suo dire, sarà possibile accedere ad una fase di discus-

sione con la Regione per trovare una soluzione condivisa, ma si dovrà 

farlo dalla posizione di forza consentita dalla presentazione del ricorso. 

D. Dioni, per Enel GreenPower, concorda con gli interventi precedenti 

sull’ opportunità di presentare ricorso, e sottolinea la necessità del sup-

porto dei consulenti. Falconi osserva che la storia del Consorzio dell'O-

glio e i riconoscimenti alla sua azione richiedono che si presenti ricorso 

avverso al DG regionale, che mette in discussione la correttezza del Con-

sorzio; inoltre chiede di sapere se qualcuno dei presenti è contrario al 

ricorso. Santus interviene per riferire di essere favorevole, così come 

Vannutelli che esorta a sentire il parere dell’ avvocato a cui sarà affidato 

l’ incarico in merito alla  partecipazione del Consorzio dell'Oglio; infine 

il Presidente dà lettura dalla mail inviata da Italgen con la quale la società 

si dichiara favorevole al ricorso.  

A questo punto il Presidente propone all’ Assemblea di esprimersi sulla 

opportunità di presentare ricorso avverso al delibera regionale in oggetto; 

l’ Assemblea all’ unanimità dei voti presenti delibera di presentare ricor-

so presso il Tribunale Superiore alle acque di Roma avverso la delibera 

della Giunta della Regione Lombardia n. X/7391. 



 

Poi l’ Assemblea delibera, sempre all’ unanimità dei voti presenti, di dare 

mandato pieno al Presidente di procedere alla scelta del legale da incari-

care per la stesura e presentazione del ricorso sulla base dell’ esperienza 

maturata in materia di acque, di opportunità e di valutazioni economiche 

richieste.  

Non essendo poi posti in discussione altri argomenti, il Presidente dichia-

ra conclusa l’ Assemblea alle ore 12.45.  

Del che è verbale. 

      IL PRESIDENTE          IL SEGRETARIO 

 f.to Ing. Angelo Bergomi               f.to Dott. Ing. Massimo Buizza 

 


